

Louise Otis

Louise Otis, de nationalité canadienne, exerce les fonctions de juge, d'arbitre et de médiatrice pour les questions administratives et commerciales. Elle est membre honoraire de l'*International Academy of Mediators (IAM)*. Elle a été juge à la Cour d'appel du Québec, où elle a été à l'origine de la mise en place d'un système de médiation judiciaire.

Elle a contribué à plus de 3000 jugements dans des affaires de droit civil, de droit commercial et de droit pénal. Elle a mené plus d'un millier de séances de médiation pour des affaires de droit commercial et de droit civil. En 2021, son nom a été inscrit sur la liste des conciliateurs du Centre international pour le règlement des différends relatifs aux investissements (CIRDI).

Elle préside le Tribunal administratif de l'OTAN et le Tribunal administratif de l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et est juge suppléante au Tribunal administratif de l'Organisation européenne pour l'exploitation des satellites météorologiques (EUMETSAT).

Louise Otis participe régulièrement à des missions internationales de réforme de la gouvernance et de la justice. Elle a notamment joué un rôle dans la réforme du système judiciaire de différents pays et organisations internationales (Fonds monétaire international, Banque mondiale, Société financière internationale et Fonds mondial).

Le secrétaire général de l'Organisation des Nations Unies l'a nommée membre d'un groupe de cinq experts internationaux indépendants chargés de la refonte du système d'administration de la justice des Nations Unies.

Elle a créé Justice de première ligne, un système de justice transitionnelle pour les pays touchés par des conflits et/ou des catastrophes environnementales. Ce système a été mis en œuvre en Haïti et au Mali en 2012 et en 2017 ainsi que dans les camps de Rohingyas.

Elle est autrice et coautrice de nombreuses publications et a reçu plusieurs prix et récompenses.